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Актуально!27 января - День полного освобождения советскими войсками 
города Ленинграда от блокады его немецко-фашистскими войсками (1944 г.)

Дорогие земляки! Уважаемые ветераны!
Поздравляю всех вас с памятной и очень важной да-

той в жизни нашей страны – 75-летием со Дня полного 
освобождения советскими войсками города Ленинграда 
от блокады немецко-фашистскими войсками!

Каждый из дней осады навсегда останется в истории 
как пример мужества, твёрдости духа и веры в Победу 
всех защитников и жителей Ленинграда. Это одно из 
самых трагичных и в то же время героических собы-
тий Великой Отечественной войны. Мы будем всегда 
помнить этот подвиг. 

Вечная память всем погибшим в суровые годы 
блокады, низкий поклон и благодарность за самоот-
верженность, отвагу и стойкость защитникам города-
героя Ленинграда, среди которых были и уроженцы 
Тюменской земли.

Желаю нашим ветеранам, всем тюменцам мира, до-
бра, крепкого здоровья и благополучия! 

Александр Моор, 
губернатор Тюменской области.

Александр Моор дал поручение департаменту тарифной и 
ценовой политики Тюменской области внести изменения в 
систему оплаты: расчёт будет производиться не с квадрат-
ного метра, а с человека. Об этом глава региона написал в 
своих официальных аккаунтах в социальных сетях.

«Платёж для жителей многоквартирных домов составит 139,06 
рубля, для индивидуальных жилых – 119,24 рубля с человека в 
месяц. Для дачных обществ сохраняется возможность платить по 
факту вывезенного мусора. Вопрос распределения затрат внутри 
обществ остаётся на усмотрение дачников. Юридические лица, у 
кого есть техническая возможность, также могут платить по фак-
ту. Расчёт с квадратного метра был выгоден большим семьям. При 
новой системе оплаты именно на эту категорию в первую очередь 
нужно ориентировать нашу систему социальной помощи. Я внёс 
в Тюменскую областную думу проект закона о поддержке много-
детных семей, у которых доход на каждого члена семьи ниже 
прожиточного минимума. Эта мера даст право на ежемесячную 
компенсацию 100 процентов платы за вывоз отходов на каждого 
ребёнка. 23 января обратился к областным депутатам с просьбой 
принять этот закон на ближайшем заседании думы 7 февраля и 
распространить его действие с 1 января этого года», - написал он.

Напомним, что ранее в Тюменской области было принято ре-
шение взимать плату с квадратного метра. «Это вопрос, который 
вызвал больше всего споров. Изначально мы предлагали плату 
из расчёта за квадратный метр. Эта система была выгоднее тем, 
у кого на одного члена семьи приходится небольшое количество 
площади. Однако большинство тюменцев считает, что спра-
ведливее платить за человека, а не за квадратные метры. Это 
подтвердили представители различных инициативных групп, 
депутаты и результаты опроса, который я проводил в социальных 
сетях», - пояснил губернатор.

Все изменения в системе обращения с отходами проводятся, 
чтобы защитить окружающую среду. Проблема несанкциониро-
ванных свалок становится острее с каждым годом.

«У недобросовестных перевозчиков был стимул взять деньги с 
жителей, оставить их себе, а мусор вывалить в лесу, не отвозя на 
полигон. Эта проблема решается созданием единого оператора, 
который оплатит работу перевозчика только после доставки 
мусора на сортировочный завод. В ближайшие годы мы ликви-
дируем все несанкционированные свалки. Все новые, если они 
вдруг появятся, будет убирать единый оператор», - пояснил 
Александр Моор.

В тариф уже включены расходы на сортировку мусора - пока 
в стране всего около 20 сортировочных заводов. «Мусоросорти-
ровочный завод – это не роскошь. Неотсортированные отходы 
заполняют полигон в четыре раза быстрее. Открытие нового 
полигона ТБО, сделанного по всем современным экологическим 
стандартам, это очень большие затраты. С учётом их количества 
по всей области, это более 1 миллиарда рублей каждый год, кото-
рые легли бы в тариф, при отсутствии завода. Но даже созданный 
по всем стандартам полигон, всё равно остаётся свалкой со всеми 
атрибутами – внешним видом и запахами. Поэтому нужно сде-
лать всё, чтобы свалки росли как можно медленнее. Мы знаем, 
сколько мусора всего образуется в регионе. Опытным путём мы 
установили, сколько мусора фактически образует каждая кате-
гория потребителей. Нам известно, сколько стоит экологичная 
утилизация отходов», - резюмировал глава региона.

ИА «Тюменская линия».

об изменении порядка 
расчёта за мусор

Новости в несколько строк

Наши земляки в призёрах
19 января в Тюмени прошёл II этап Открытого чемпионата 

Тюменской области по спортивному картингу. Наши земляки 
принимали в нём участие и в очередной раз вернулись с призо-
выми местами. Первое – в классе «Микро» у Тимофея Цулина. 
Второе – в классе «Супер-Мини» у Стаса Белокурова.

Из школы – с профессиональным образованием
Благодаря соглашению, заключённому между администрацией 

Упоровского муниципального района и ГАПОУ ТО «Заводо-
уковский агропромышленный техникум», ребята Упоровского 
района могут обучаться в агроклассе и получить специальность 
тракториста. Программа рассчитана на 2019 год, занятия про-
ходят по средам и субботам. Юноши десятых классов изучат 
теорию, которую им будут преподавать специалисты техникума 
в Упоровской школе, а практические занятия запланированы на 
базе самого техникума. 

Первый урок агрокласса прошёл в школе 21 января, а первое 
практическое занятие в колледже – 23-го. Всего в агроклассе 
обучаются 20 человек.

Дружеский визит
20 января участницы клуба «Хорошо вместе», организован-

ного службой социализации и реабилитации АУ УМР КЦСОН, 
побывали в гостях у клуба, созданного в Бызовском поселении, 
под названием «У Романовны». В этот день состоялась не просто 
встреча, а получился настоящий праздник. Хозяева подготовили 
конкурсную программу, песни, танцы, угощали чаем с различ-
ной выпечкой, организовали интереснейшую выставку работ 
местных рукодельниц.

2 страница.

Уважаемые жители Упоровского района!
27 января наша страна отмечает 75 годовщину снятия 

блокады Ленинграда.  Этот день стал Днём воинской 
славы России! 

На долю жителей блокадного Ленинграда выпали 
тяжелейшие испытания. Каждый из 900 дней блокады 
вошёл в историю как пример величия человеческого духа, 
преданности и любви к своему городу и своей стране. 
Трудно переоценить подвиг, который был совершён  
ленинградцами. Сменяются поколения, но их мужество 
и героизм остаются в нашей памяти. Сегодня мы пере-
живаем непростые времена, но память о событиях про-
шлого и самоотверженности ленинградцев придаёт нам 
силы для противостояния любым трудностям.

27 января мы отдаём дань огромного уважения подви-
гу участников прорыва блокады Ленинграда и подвигу 
самих ленинградцев, своей беспримерной стойкостью 
приближавших великий день – День Победы. 

Леонид САУКоВ, 
глава Упоровского района.

Чётко помню тот день, когда 
война началась. Мне 6 лет, семь 
только в августе исполнилось.

Жили мы в коммунальной 
квартире. Зашла с улицы домой, 
а на общей кухне рёв стоит. 
Женщины все голосят: война 
– значит, мужей да сыновей на 
фронт возьмут. 

…Осенью появились бежен-
цы. Из деревни к нам приехали 
родственники. Пятеро детей у 
них было. 

Помню, продовольственные 
Бадаевские склады, самые глав-
ные в Ленинграде, горели. Сахар 
рекой тёк. В ту зиму голод и на-
чался.

В начале-то ещё коммерческие 
магазины были. Мама меня рано 
утром водила купить хлеба. Насу-
шили мы сухарей, думали война, 
как финская, недолго будет, а она 
разошлась. Никаких сухарей не 
хватило, всех кошек и собак съели, 
люди начали умирать. Жутко. В 
деревне, конечно, было бы легче, 
там свои продукты, но люди бе-
жали оттуда из-под обстрелов. У 
меня бабушка тоже покинула де-
ревню, да до города не добралась, 
сгинула по дороге. А дедушка тот 
вообще не рискнул, не дойти ему 
было. Так вот и неизвестна судьба 
ни дедушки, ни бабушки. 

Первыми от голода стали уми-
рать наши родственники-бе-
женцы, потом отец. Мама тоже 
вскоре слегла, наверное, свой 

Блокадного детства 
страницы

паёк мне отдавала. Были гаражи, 
куда покойников возили, их как 
поленницу складывали, а потом 
уже вывозили за город, где хоро-
нили в братской могиле – в яме, 
которую делали взрывом. 

Мама, оказывается, была бе-
ременна, в больницу попала. Я 
осталась одна, за мной соседи 
присматривали. Младшую се-
стрёнку в круглосуточные ясли 
отдали. Из роддома ребёнка 
мама не принесла, он там и умер. 
Пошли мы с ней за сестрёнкой, 
а она уж совсем обессилела, 
ходить перестала. Побилась она 
несколько дней и тоже умерла.

Так и получилось, что у меня 
ни одной могилки нет, вот к 
памятнику и хожу, чтобы по-
мянуть.

Один раз помню в парадную 
зашла, кусочек хлеба за пазухой 
держала. Свету нигде не было, 
и меня кто-то схватил сзади. Я 
только испугалась за свой паёк, 
думала отберут его, поэтому за-
кричала во весь голос. В первой 
комнате кто-то ещё жил, выско-
чили люди-то, помогли. 

Бомбёжки были в основном 
ночью, когда спать надо. Мы уж 
и не раздевались совсем. Как 
только тревога раздастся, в бом-
боубежище все бежали. Мы раз 
сходили и перестали. Там ведь 
при прямом попадании тоже 
могло завалить, и не выберешь-
ся. Коридор у нас глухой был, 

туда и выходили. На всю жизнь 
мне в память врезалось: как на 
корточках сидишь около стенки 
и как спать охота. Так до весны 
дожили. Когда потеплело, мы 
стали на кладбище ездить, кра-
пиву рвать, в городе-то даже её 
не было. Похлебку из неё делали. 

Эвакуировали нас в июле 42-го. 
Об этом я не помнила, делала за-
прос в архив. И документы о 
рождении тоже нашлись, а то так 
и не знала бы, когда родилась. 
Восхищаюсь ленинградцами, 
ведь все документы сохранили. 

Ехали мы в пассажирских ваго-
нах. Когда на станциях останав-
ливались, я за кипятком бегала 
или вещи, которые давала мама, 
выменивала на продукты. Один 
раз чуть от поезда не отстала. 

Так до самого Омска и до-
ехали. Оттуда на пароходе по 
Иртышу. Довезли нас до Тазов-
ского, а там ведь благодать – ни 
бомбёжек, ни обстрелов. Мама 
на рыбзавод устроилась. Зимой 
женщины лёд рубили, чтобы 
летом морозить рыбу. На холоде 
она простыла и умерла. Увезли 
меня в Салехард в детдом, по-
том перевезли в Кушеват. Шесть 
детдомов прошла. 

После учёбы по распределе-
нию попала в Упоровский район 
учителем. 

Из воспоминаний бывшей 
жительницы Ленинграда 

Любови КОРКИНОЙ.

В честь 75-летия со дня полного освобождения Ленинграда от блокады Любови Ивановне
будут вручены юбилейная медаль и памятный подарок от губернатора Тюменской области.
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На книжной полкеЮбилей

У времени есть своя память 
– история. Мир никогда не 
забывает о трагедиях, потряс-
ших планету в разные эпохи. 
Блокада Ленинграда, долгих 
900 дней отчаянья и мужества 
– одна из самых трагических 
и в то же время героических 
страниц российской истории.

События блокады показали, 
насколько велик дух народа, 
оказавшегося способным, не-
смотря на голод, холод и бо-
лезни, успешно противостоять 
немецким захватчикам.

Подвигу защитников города на 
Неве, испытаниям, выпавшим на 
долю его жителей, посвящены 
многие  произведения литературы. 

Мы приглашаем читателей в 
Упоровскую районную и сель-
ские библиотеки прочесть со-
бранные известные произведе-
ния, повествующие о страшных 
событиях тех лет, блокаде Ле-
нинграда.

Александр ЧАКОВСКИЙ 
«Блокада».

Книга напечатана в трёх то-
мах. Роман посвящён подвигу 
советских людей в Великой От-
ечественной войне. Роман-эпо-
пея повествует о событиях, пред-
шествовавших началу войны, 
о героическом сопротивлении 
на подступах к Ленинграду, и о 
наиболее напряжённом периоде 
в войне – осени 1941 года, когда 
враг блокировал город и стоял на 
подступах к Москве. Заключи-
тельная часть романа охватывает 
период с конца ноября 1941 года 
по январь 1943-го, где расска-
зывается о создании Ладожской 
ледовой Дороги жизни, о бес-
примерном героизме и мужестве 
ленинградцев, отстоявших свой 
город, о прорыве блокады зимой 
1943 года. Одно из немногих 
произведений того периода, где 
достаточно подробно отражены 
неудачи первых месяцев войны и 
неспособность К. Е. Ворошило-
ва организовать оборону города 
Ленинграда. 

***

Дэвид ГЛАНЦ «Блокада Ле-
нинграда. 1941–1944».

Автор книги – крупнейший 
в мире специалист по истории 
Красной Армии, подробно и убе-
дительно рассказывает об одном 
из самых трагических событий  
Второй мировой войны – блокаде 
Ленинграда. Повествование ос-
новано на материалах секретных 
архивов бывших противников. 
Книга содержит подробный ана-
лиз боевых действий и схемы, на 
которых детально воспроизведе-
но передвижение советских и не-
мецких войск под Ленинградом в 
период с 1941 по 1944 год, даётся 
сравнительная характеристика 
состава войсковых соединений 
противоборствующих сторон, 
приводятся данные о потерях 
среди военных и мирного насе-
ления. Полноту и достоверность 
трагической картине придают 
редкие фотографии тех времён.

Нина родилась в селе Кисе-
лёво в семье, в которой было 
восемь детей. В школу ходила 
недолго, окончила всего 4 
класса. 

Во время войны дети рабо-
тали наравне со взрослыми. 
Руками рвали осот в хлебах, 
на покосе женщины косили 
литовками, а ребята сгребали 
и свозили сено на быках. Рвали 
лён и вязали снопы. Кормили 
заварухой из муки, поили тра-
вяным чаем. Хлеба выдавали 
по 200 грамм. 

Зерно с поля возили тоже 
на быках. Осенью собирали 
колоски и сдавали на склад. 
До самого октября убирали 
картофель. Земля замерзала,  
выдалбливали картофель и из 
этой картошки пекли лепёшки. 

26 января 90-летие отмечает ветеран труда, труженик тыла 
Н. П. Калугина.

Уважаемая Нина Павловна!
Примите сердечные поздравления в честь юбилея. Вам довелось 

испытать много лишений и страданий. Благодаря сердечной до-
броте, трудолюбию и вере в людей вы выстояли и не сломились.

Примите слова благодарности за тот непосильный труд в годы 
войны и добросовестную работу в послевоенное время. 

От всей души желаю вам здоровья, мира, добра и благополу-
чия. Пусть вниманием и заботой вас окружают близкие вам люди.

Леонид САУКОВ, глава района.

Нина Павловна Калугина.

Послевоенные годы тоже 
были очень трудные. В 1949 
году с декабря по март рабо-
тала в Юргинском районе на 
лесозаготовках. Барак плохо 
отапливался, спали в одеж-
де, на голых нарах. Кормили 
плохо. 

В 1950 году Нину Павловну 
позвали на ферму работать 
дояркой. Базы без света, с фо-
нарём «Летучая мышь». Всё 
делали вручную. Надо было 
подоить 15 коров три раза в 
день, напоить и фартуком 
разнести силос для каждой 
бурёнки. Потом работала те-
лятницей. 

В 1955 году вышла замуж, 
воспитали с мужем троих 
детей. Прожили вместе 27 
лет. Супруг умер в 52 года. 
«Старость  у меня обеспечен-
ная: пенсию получаю вовремя, 
живу у сына со снохой в по-
чёте, любви и заботе. У меня 
6 внуков, 12 правнуков. Они 
приносят мне радость, и я их 
очень люблю!» – говорит Нина 
Павловна

У Н. П. Калугиной 40 лет 
стажа. В 1970 году ей было 
присвоено почётное звание 
«Лучшая телятница», имеет 
медаль за доблестный труд, 
много юбилейных медалей.

Нина НОВИКОВА, 
специалист 

по социальной работе.

Через огонь и мглу блокады
***

Андрей СУЛЬДИН «Блокада 
Ленинграда. Полная хроника 
– 900 дней и ночей».

Новая книга серии посвящена 
блокаде Ленинграда – одной 
из самых ужасающих страниц 
Великой Отечественной войны. 
Сейчас трудно представить тяго-
ты, выпавшие на долю жителей 
города на Неве, и какое мужество 
проявили его защитники. Захват 
Ленинграда был составной ча-
стью плана «Барбаросса», в ко-
тором предусматривался полный 
разгром Советского Союза за 3–4 
месяца. Но этим планам не сужде-
но было сбыться. Советские люди 
мужественно встретили врага. 
900 дней и ночей они сдерживали 
фашистские войска. В книге ис-
пользованы документы, статисти-
ческие данные и фото, многие из 
них публикуются впервые.

***
Михаил ФРОЛОВ «Блокада. 

Битва за Ленинград».
Известный историк на базе 

огромного количества россий-
ских и немецких архивов и ис-
следований, а также собствен-
ного военного опыта, воссоздал 
полную и яркую картину битвы 
за Ленинград и его блокады со 
всей её сложностью, многопла-
новостью и драматизмом. Новые 
подходы и нетрадиционные ис-
точники позволили автору уточ-
нить число жертв, в том числе 
погибших во время эвакуации. 
А также выявить долгосрочное 
воздействие блокады на здоро-
вье переживших её людей и их 
потомков.

***
Алесь АДАМОВИЧ, Даниил 

ГРАНИН « Блокадная книга».
Её страницы – ожившие вос-

поминания блокадников о муках и 
страданиях в осаждённом городе, 
о голоде, смерти и жажде жизни. 
Героизм и мужество, слава и бес-
смертие ленинградцев, выстояв-
ших в нечеловеческих условиях и 
защитивших свой город, поража-
ют умы и сердца людей, живущих 
на Земле. Эта книга основана на 
воспоминаниях и дневниках сотен 
блокадников. Среди свидетельств 
тех страшных дней – дневники 
погибшего подростка Юры Ря-
бинкина, учёного-историка Г. А. 
Князева и многие другие. Эта 
книга о пределах человека и его 
духовной силе, которая помогла 
многим людям пережить испыта-
ния голодом, холодом, обстрелами 
и в нечеловеческих условиях 
остаться людьми. 

Книги для детей 
и подростков

Безусловно, нашим совре-
менным детям нужно читать 
об этом, чтобы они знали и 
помнили. Эта память должна 
быть в каждом из нас, и обяза-
тельно передаваться дальше, 
следующим поколениям.

Мы составили подборку книг, 
которые можно почитать детям и 
с детьми о блокаде Ленинграда.

Геннадий ЧЕРКАШИН 
«Кукла».

Это история о маленькой девоч-
ке, которая была эвакуирована из 
блокадного Ленинграда, и о кукле 
Маше, оставшейся ждать хозяйку 
в осаждённом городе. Это история 
о возвращении домой, о людях 
–  хороших и не очень, о надежде, 
мужестве и великодушии.

Здесь нет описания ужасов 
военного времени: вражеских 
налётов, взрыва снарядов, голо-
да… Но осязаемо встаёт перед 
глазами всё то большое не-
счастье, случившееся с нашей 
страной. В незамысловатом 
сюжете передано размышление 
о семейных отношениях, чело-
веческих ценностях, о жителях 

города-героя Ленинграда и их 
подвиге.

Это не только рассказ о девоч-
ке и её игрушках. Это повество-
вание о беспримерном подвиге 
жителей и защитников города на 
Неве, об истинных человеческих 
ценностях.

***

Нисон ХОД ЗА «Дорога 
жизни». 

Очень важная книга для до-
школьников и младших школь-
ников о блокаде Ленинграда. Без 
лишнего пафоса, без леденящих 
душу подробностей, простым и 
спокойным языком автор рас-
сказывает маленькие истории 
– на страничку-две – о том, что 
это было такое – блокада Ленин-
града, и что значила для людей 
Дорога жизни.

***
Михаил СУХАЧЁВ «Дети 

блокады».
Эта книга не просто литера-

турное произведение, это вос-
поминания человека, который 
сам пережил блокаду.

Он рассказывает о борьбе 
ленинградцев и их детей, остав-
шихся в городе, об их невыноси-
мых страданиях от голода и хо-
лода. У многих ребят в блокаде 
умерли все родные.

Эта книга о невероятном му-
жестве и стойкости ребят, не 
струсивших под бомбёжками и 
обстрелами, тушивших зажига-
тельные бомбы на чердаках, по-
могавших женщинам и старикам 
и работавших на заводах наравне 
со взрослыми… Они быстро по-
взрослели и стремились сделать 
даже невозможное, чтобы помочь 
городу, жители которого умира-
ли, но не сдавались.

***
Герман МАТВЕЕВ «Таран-

тул».
Осенью 1943 года началось об-

щее наступление Красной Армии 
на всём протяжении советско-гер-
манского фронта. Фашисты тер-
пели поражение за поражением и 
чувствовали, что Ленинград окреп 
и готовится к решающему сраже-
нию. Информация о скором при-
езде в осаждённый город опасного 
шпиона Тарантула потребовала 
от советской контрразведки раз-
работки серьёзной и рискованной 
операции, участниками которой 
стали ребята, знакомые читате-
лям по первым двум повестям 
трилогии – «Зелёные цепочки» и 
«Тайная схватка». 

Эти книги – памятник тем, 
кому не суждено было дожить до 
Победы, памятник, убедительно 
повествующий о мужестве и 
стойкости павших.

Давайте будем гордиться своей 
историей, историей своей Родины. 
Мы надеемся, что книги, посвя-
щённые этому историческому 
событию, найдут своих читателей 
в наших библиотеках. 

Обзор подготовила 
Тамара КОРКИНА,

 методист комплектования 
Упоровской районной 

библиотеки. 

Новости в несколько строк

1 страница.
Десять финалистов в Тюменском регионе

20 января завершилась основная часть полуфиналов конкурса 
управленцев «Лидеры России» в Уральском федеральном округе, 
реализуемого АНО «Россия – страна возможностей». Эта орга-
низация была создана указом президента РФ Владимира Путина 
22 мая 2018 года для повышения социальной, личностной и про-
фессиональной самореализации граждан. Она реализует 15 про-
ектов, включая в себя конкурсы «Я – профессионал», «Доброволец 
России», «Абилимпикс», «Мечтай со мной» и многие другие.

 В Тюменском регионе финалистами конкурса управленцев 
«Лидеры России» стали десять лидеров: Денис Анилов, Денис 
Анурьев, Руслан Зиннуров, Дмитрий Кустарёв, Антон Машуков, 
Мария Никоненко, Святослав Пинигин, Вячеслав Пушкарёв и 
Ян Хуторянский.

Полуфинал позади, но для того чтобы пройти в финал, участни-
кам потребуется реализовать задание «Сердце лидера» в рамках 
социального проекта.

Новый праздник для улучшения настроения
С 2012 года в предпоследнее воскресенье января (в этом году 20 

января) празднуется Международный день снега. Эта дата должна 
служить популяризации зимних видов спорта и активного, здоро-
вого образа жизни. Вот уже на протяжении трёх лет юнармейцы и 
курсанты специализированных групп добровольной подготовки к 
военной службе отмечают это событие, но по-своему. Например, 
крашенининские ребята очистили от снега обелиск, сооружённый 
в честь воинов-земляков Великой Отечественной войны. Погода 
выдалась хорошая, и после окончания работы на свежем воздухе 
юнармейцев и курсантов ожидал горячий ароматный чай.

Деткам в помощь
22 января клуб «Растём и развиваемся вместе», организо-

ванный специалистами КЦСОН для семей, воспитывающих 
детей с отклонениями в развитии и здоровье, посетил Суерское 
поселение. Мероприятие состоялось в Доме культуры под на-
званием «Я и моя семья». Такие занятия в течение года будут 
проходить по всем поселениям района, их цель – научить роди-
телей и их особенных детей понимать друг друга, развивать у 
ребят координацию движения, чувство равновесия, ориентацию 
в пространстве, ловкость, внимание, память.

Сориентировать на будущую профессию
24 января в рамках работы по профориентации выпускников 

9-11 классов, желающих связать свою дальнейшую судьбу со 
службой в правоохранительных органах, сотрудники полиции и 
ФКУ СИЗО № 2 провели беседу. Ребята узнали много интерес-
ного и полезного для дальнейшего продвижения к своей цели.

Подготовила Марина МЕДВЕДЕВА.
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25 января - День российского студенчества (Татьянин день)

Вернусь 
в родное село25 января  отмечается не 

только как День российского 
студенчества. В этот день в 
православных храмах почита-
ют святую мученицу Татиану. 
А всех обладательниц этого 
прекрасного имени поздрав-
ляют с их днём ангела.

Сегодня речь пойдёт о Та-
тьяне Митяй, к тому же ещё и 
студентке.

С ней мы знакомы с того 
времени, когда она училась в 
старших классах. Тогда в рай-
онном Доме культуры я была 
методистом по работе с детьми. 
Очень часто в мероприяти-
ях мы привлекали на помощь 
старшеклассников. Татьяна как 
раз и была одной из них. Она 
отзывчивый, ответственный че-
ловек, на которого всегда можно 
положиться. Несмотря на свою 
полную загруженность, всегда 
находила время и для участия в 
праздниках. Кстати, в одном из 
конкурсов, проведённом Домом 

25 января 2005 года президент 
России подписал Указ «О Дне 
российского студенчества». До-
кумент официально утвердил 
профессиональный праздник 
российских студентов. Вы-
пускник Буньковской СОШ, 
ныне студент первого курса 
Государственного аграрного 
университета Северного Заура-
лья  Семён Кузнецов согласился 
поделиться с нами впечатлени-
ями о жизни в стенах вуза.

– Семён, тебе нравится сту-
денческая жизнь?

– Да. С первых же дней об-
учения я заметил, что атмосфера 
общения в вузе сильно отличается 
от школьной – преподаватели 
более демократичны, общаются 
с нами «на равных». Может это 
потому, что мы в таком возрасте, 
который подразумевает уважи-
тельное отношение друг к другу, 
ответственность за свои поступки.

Очень скоро я понял, что в 
университете каждый сам за себя, 
оправдания здесь воспринимают-
ся совсем не так, как в школе. Не-
лепо выглядит студент, который 
использует отговорки, например, 
«не пришёл, потому что проспал». 

Здесь я сам в ответе за полу-
ченные оценки, потому что уже 
нет контроля родителей, и чем 

Архитектура - моё призвание

Говорят, нельзя делать всё сразу одинаково хорошо, но 
есть люди своим примером опровергающие эту истину. 
Знакомьтесь, Николай Ровкин - отличник учёбы, спор-
тсмен, музыкант и просто гордость семьи. Сейчас он полу-
чает профессию в Государственном аграрном Университете 
Северного Зауралья. После завершения обучения планирует 
вернуться на свою малую родину, чтобы работать по специ-
альности в одном из лучших предприятий страны. Николай 
рассказал о том, как он стал студентом.

- Многие старшеклассники выбирают свою будущую профессию 
в 8-9 классе, стараются больше времени уделять предметам, кото-
рые пригодятся для поступления в ссуз или вуз. В школе я больше 
всего любил математику и физику, понимал, что знания по этим 
предметам пригодятся мне в будущем, поэтому делал упор именно 
на них. Чтобы глубже знать физику, например, много занимался 
дополнительно. Оглядываясь назад и оценивая свой последний год 
в школе, в голове не укладывается, как я всё успевал. После окон-
чания уроков и школьных консультаций я бежал в школу искусств, 
затем на тренировку по волейболу или к репетитору. В общем, 
каждый мой день, включая выходные, был расписан поминутно. 
В 11 классе директор школы Галина Прокопьевна предложила мне 
поступить по целевому направлению в ГАУ Северного Зауралья, 
решил не отказываться. Вместе с родителями собрали пакет до-
кументов, подали в комитет по развитию АПК администрации 
Упоровского района, так я стал претендентом на целевое место. 
Для поступления выбрал направление «Агроинженерия», профиль 
«Технический сервис в АПК». Конечно, многое зависело от того, 
как я сдам ЕГЭ, в конечном итоге остался доволен результатами 
экзаменов, мои усилия не пропали даром. Высокие баллы ЕГЭ и 
целевое направление позволили мне стать студентом Аграрного 
университета. 

Живу и учусь вместе с моими друзьями-одноклассниками 
(а теперь и однокурсниками) Иваном Снигирёвым и Алексеем 
Бертрамом. С Алексеем мы по сей день занимаемся волейболом, 
играем за наше учебное заведение. Летом 2018 года в составе 
университетской команды оба приняли участие в Универсиаде 
вузов Минсельхоза России, игры которой проходили в Саратове. 

Сейчас мой день не расписан поминутно, но график достаточно 
плотный: ежедневно после занятий проходят тренировки по волей-
болу, а ещё повышение квалификации по специальности автослесарь. 
Эту дополнительную специальность я получил во время учёбы в вузе. 

Студенческая жизнь мне нравится, ведь нелюбимые некото-
рыми дисциплины - сопротивление материалов, тракторы и 
автомобили, детали машин, теория механизмов и машин, фи-
зика и высшая математика - я считаю самыми интересными, 
да и отношения с ребятами в группе налажены отличные. Мои 
одногруппники приехали из разных регионов России, но мы все 
быстро подружились, любой может обратиться за помощью и 
каждый постарается помочь.  

После окончания вуза я планирую вернуться в родное село, 
до получения диплома по моей специальности остаётся всего 
полтора года. Прошлым летом я проходил практику в ООО 
«Агрофирма «КРиММ», где получил много знаний от высококва-
лифицированных специалистов технического центра. Мне было 
очень интересно участвовать в ремонте автомобилей и тракторов 
под чутким руководством начальника Романа Александровича 
Логинова. По окончании третьего курса практика будет более 
продолжительная, поэтому я с нетерпением жду лета, чтобы 
применить новые знания в деле. 

Сейчас мне очень хочется поблагодарить педагогов, которые 
наставляли меня на жизненный путь, моих учителей в школе, 
особенно Светлану Васильевну Мальцеву, Анатолия Леонидовича 
Кретинина, Виталия Сергеевича Куриленко, а также тренера по 
волейболу Сергея Александровича Тугозвонова и преподавателя 
по игре на гитаре Татьяну Николаевну Добрицкую. Спасибо и 
моим родителям, которые всегда и во всём меня поддерживают. 

Записала Вера ЛИПУХИНА.
Фото из личного архива Николая РОВКИНА.

культуры, Таня стала обладате-
лем титула «Краса земли Упо-
ровской – 2014». Её выступление 
было настолько красочным и 
ярким, что ни у кого не было и 
тени сомнения, что она станет 
победителем.

В школе она была активистом, 
лидером среди одноклассников, 
которые относились к ней с ува-
жением. В 2016/17 учебном году 
девушка являлась президентом 
школы. Училась с усердием, и, 
как результат, – множество ди-
пломов за победы в олимпиадах.  
Татьяна с самого детства очень 
любила рисовать и танцевать. 
Хореографическому искусству 
обучалась в Упоровской ДШИ. 
По её окончанию в 2014 году 
стала обладательницей красного 
диплома, а вплоть до 2017-го 
выступала в составе старшей 
группы ансамбля «Радуга», с ним 
она становилась неоднократ-
ным призёром Всероссийских и 
Международных конкурсов. 

Сейчас Татьяна учится в 

Тюменском индустриальном 
университете (институт архи-
тектуры и дизайна) на втором 
курсе по специальности «Про-
ектирование городской среды». 
На этот факультет она мечтала 
поступить ещё в старших клас-
сах. Как сказала её мама Алёна 
Митяй: «У дочери твёрдый ха-
рактер, ставя перед собой зада-
чу, уверенно идёт к своей цели 
и добивается со стопроцентным 
результатом».

Для поступления в универ-
ситет результатов ЕГЭ по про-
фильной математике и русскому 
языку было недостаточно, требо-
валось сдать ещё три экзамена: 
композиция направления «Ар-
хитектура», композиция направ-
ления «Дизайн архитектурной 
среды» и «Рисунок». 

В самом начале учёбы в вузе 
пришлось нелегко, так как по-
явилось много новых предметов, 
требующих умения работы с 
чертежами. «В каждом учебном 
заведении есть свои сложности, 
главное, чтобы нравилось учить-
ся. Я чувствую себя на своём 
месте. В другой профессии я себя 
сейчас и не представляю…», – 
говорит Таня. 

Девушка пока всерьёз не за-
думывается, идти в магистрату-
ру или нет. Впереди у неё ещё 
три курса и защита дипломной 
работы. Сейчас она погружена 
в учёбу, занимается в само-
деятельности при институте, 
участвует в конкурсах по сво-
ему профилю. Так, в прошлом 
году в XVII международном 
молодёжном архитектурно-
художественном Фестивале 
«Золотая АрхИдея 2018» была 
удостоена диплома III степени 
в номинации «Архитектурная 
графика». 

Для многих Таня является при-
мером, а для родителей – люби-
мым и любящим ребёнком. Это 
человек, идущий целенаправ-
ленно к своей мечте.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из личного архива

Татьяны МИТЯЙ.

Цените своё время

заниматься, как распределить 
свой день теперь нужно решать 
самому. Если что-то не получа-
ется – педагоги готовы помочь, 
но если нет желания учиться, то 
винить нужно уже только себя – 
уговаривать никто не будет.

На первом курсе пока общие 
дисциплины, но больше всего 
мне по душе экология. Мы за-
нимаемся оценкой воды на ка-
чество, работаем с приборами, 
берём пробы в жилых зонах, на 
дорогах, рядом с лесом и т. д. В 

целом мне нравится учиться. Ко-
нечно, много новых впечатлений. 
Приятно, что иногда встречаю 
здесь своих знакомых по школе.

– Что бы ты хотел пожелать 
всем студентам?

 – В праздник хочу пожелать, 
наверное, чтобы не ленились, не 
боялись экзаменов, ценили вре-
мя, конечно, чтобы все хорошо 
сдавали сессии.

Надежда УФИМЦЕВА.
 Фото из личного архива 

Семёна КУЗНЕЦОВА.

Семён Кузнецов: «Мне нравится студенческая жизнь».

Её мечта - реализоваться в своей будущей профессии.

В числе любимых дисциплин - сопромат.
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К сожалению, развод становится всё более привычным 
явлением в нашем обществе. Данные неутешительны: раз-
водом заканчивается около 50 процентов браков. Даже для 
взрослых людей это трудный шаг, на который необходимо 
решиться, но от ошибок в личной жизни не застрахован ни 
один человек.

 Для ребёнка же развод родителей – настоящая психологиче-
ская травма, поскольку большинство детей более эмоционально 
переживают конфликт  между мамой и папой, а затем  «потерю» 
одного из родителей. Достаточно долго после расставания с од-
ним из них маленький человек испытывает самые негативные 
чувства, справиться с которыми  у него не хватает  жизненного 
опыта. Кроме того, ему трудно выразить свои чувства словами, 
ещё труднее – поделиться ими с окружающими его людьми. У 
него будет накапливаться стресс, который никуда не денется и 
будет только расти. Большую роль в очень сложной ситуации 
должно сыграть правильное поведение разводящихся родителей 
и ближайших родственников.  

Как поступить взрослым в такой ситуации в отношении сына 
или дочки? Нет однозначного ответа. Необходимо понимать, что 
если сохранить семью уже невозможно, то ребёнку должна быть 
предоставлена информация о разводе в правильном виде, чтобы 
в силу своего возраста он не стал винить себя в расставании 
близких. Чаще о разводе сообщает мама, а могут оба родителя 
взять на себя эту нелёгкую задачу. Если не хватает сил у них, 
то это могут быть дедушка, бабушка, дядя или тётя. Главное, 
чтобы этот человек пользовался доверием у обеих сторон. Пусть 
разговор пройдёт дома, в привычной обстановке, в тот день, 
когда не запланировано никаких важных мероприятий и т. д. 
Неизвестно, как будет воспринята неприятная новость. Может 
случиться истерика, может потребоваться уединение на осмыс-
ление произошедшего.

Главное, чтобы даже после развода мама и папа, возможно, 
уже негативно относящиеся друг к другу, поняли, что дети  – 
это самое главное и дорогое в жизни, и они оба отвечают за них 
и их будущее. В идеале нужно постараться сделать так, чтобы 
ребёнок смог продолжать любить каждого родителя, не боясь 
предать другого, независимо от того, с кем он остался жить. Это 
становится сложной задачей для многих пар, которые разводятся. 
Но сделать это возможно, если недавние супруги будут видеть 
друг в друге не врагов, а по-прежнему родителей своего ребёнка.

Любите своих детей и берегите свои семьи!
Татьяна ЯРКИНА, 

педагог-психолог Упоровской школы.

Конкурс «Команда Урала» 
является молодёжным аналогом 
федерального проекта «Лидеры 
России». Победители пройдут 
стажировки в органах власти 
или ведущих предприятиях 
Урала. Наставником для тюмен-
ских участников станет Ольга 
Кузнечевских, заместитель гу-
бернатора Тюменской области. 

Аппарат полномочного пред-
ставителя президента России в 
Уральском федеральном округе 
совместно с Уральским инсти-
тутом управления – филиалом 
РАНХиГС проводит конкурс 
«Молодёжный управленческий 
резерв Уральского федерального 
округа – Команда Урала».

В проекте могут принять уча-
стие молодые люди в возрасте 
от 17 до 30 лет, проживающие 
на территории Уральского фе-
дерального округа. Для участия 
необходимо подать заявку в лич-
ном кабинете на сайте Команда-
Урала.рф до 9 февраля 2019 года.

Первым этапом конкурса 
станет онлайн-тестирование и 
диагностика профессиональных 
способностей конкурсантов. 

Госохотуправление Тюменской области информирует обще-
ственность о начале подготовки материалов, подлежащих 
государственной экологической экспертизе, в целях оценки 
воздействия на окружающую среду объёмов (лимитов и квот) 
добычи охотничьих ресурсов в Тюменской области в период 
охоты с 1 августа 2019 г. по 1 августа 2020 г. 

Заказчик: Госохотуправление Тюменской области. Адрес: 
625002, г. Тюмень, ул. Свердлова, 35/3. Основные характери-
стики объекта оценки: обоснование объёмов (лимитов и квот) 
добычи лося, косули сибирской, рыси, соболя, бурого медведя, 
выдры и барсука на территории охотничьих угодий Тюменской 
области. Срок проведения оценки воздействия на окружа-
ющую среду объёмов (лимитов и квот) добычи охотничьих 
ресурсов и подготовки обосновывающей документации: до 
23 апреля 2019 года. Заказчик обеспечивает информирование 
общественности и предоставляет возможность общественного 
обсуждения материалов в форме представления замечаний и 
предложений на всех этапах оценки. На этапе уведомления и 
предварительной оценки материалов Заказчик принимает и 
документирует замечания и предложения от общественности 
в течение 30 дней со дня опубликования данной информации. 
Техническое задание на проведение оценки воздействия на 
окружающую среду доступно для общественности с 7 марта 
2019 года. Предварительный вариант (проект) материалов по 
оценке воздействия на окружающую среду доступен обще-
ственности в период с 22 марта по 22 апреля 2019 года для 
ознакомления, представления замечаний и предложений. С 
материалами все желающие могут ознакомиться в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети Интернет на офици-
альном портале органов государственной власти Тюменской 
области (http://admtyumen.ru) на странице заказчика в разделе 
«Деятельность» в подразделе «Направления деятельности». 
Замечания и предложения по материалам, подлежащим госу-
дарственной экологической экспертизе, по оценке воздействия 
на окружающую среду объёмов (лимитов и квот) добычи 
охотничьих ресурсов в Тюменской области в период охоты с 
1 августа 2019 г. по 1 августа 2020 г. направлять по адресу: г. 
Тюмень, ул. Свердлова, 35/3, каб. 8 или по электронному адре-
су: upr_ohota@72to.ru. Организация общественных обсужде-
ний материалов государственной экологической экспертизы 
относится к полномочиям органов местного самоуправления 
городских округов и муниципальных районов.

Госохотуправление 
Тюменской области.

22 января на базе службы 
социализации и реабилита-
ции Комплексного центра 
соцобслуживания населения 
прошла презентация настоль-
ной игры «Проф-Х», направ-
ленная на профориентацию 
детей-инвалидов. 

Она делится на четыре вида: 
для детей слабовидящих и не-
зрячих (шрифт Брайля), сла-
бослышащих и с нарушением 
речи, с нарушением опорно-
двигательного аппарата и для 
ребят-сирот или оставшихся без 
попечения родителей. Каждый 
вид игры направлен на опре-
делённый набор профессий, 
которыми могут овладеть люди с 
ограниченными возможностями 
здоровья. 

Игра состоит из карточек, на 
которых отмечены профессии 

Играя, можно определиться 
с профессией

и виды учебных заведений. 
Она довольно затягивающая и 
интересная, рассчитана на во-
семь человек, можно играть и 
меньшим составом. Суть её в 
том, что игроки, делая ход друг 
за другом, должны как можно 
быстрее добраться до самой 
высокооплачиваемой профес-
сии. Кто приходит первым, тот 
становится победителем. Надо 
отметить, что для этого у каж-
дого есть выбор и начальный 
капитал в виде «профи», правда, 
его размер зависит от самого 
игрока, вернее – от удачного 
броска фишки. 

В продаже «Проф-Х» нет, их 
Упоровскому ВОИ предоста-
вил Ижевский центр развития 
образовательных технологий, 
выигравший президентский 
грант и разработавший игры для 
профориентации детей. 

Председатель Упоровского 
ВОИ Андрей Бердюгин под-
робно рассказал обществу ин-
валидов и сотрудникам КЦСОН 
об этой игре.

Затем её разложили на столе, 
и началось действо. По прави-
лам игры кто-то пошёл учиться, 
кто-то работать, всё зависело от 
карточек с характеристиками, 
которые игроки получили в 
самом начале. Ход за ходом они 
продвигались к своей цели. Как 
сказали участники мероприятия 
Виталий Тараканов и Наталья 
Ланцова, «Проф-Х» – игра за-
нятная, и, действительно, может 
многое дать детям, которым 
предстоит сориентироваться в 
выборе профессии, уяснить для 
себя, что им необходимо для 
достижения той или иной цели.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Конкурс

На Урале сформируют молодёжный 
управленческий резерв 

Участники, преодолевшие этот 
этап, пройдут дистанционную 
образовательную программу от 
Уральского института управ-
ления – филиала РАНХиГС и 
наставников в своем регионе.

Победители смогут пройти 
стажировки на ведущих пред-
приятиях Уральского федераль-
ного округа. А наставниками 
молодых специалистов станут 
руководители организаций и 
топ-менеджмент крупных кор-
пораций, а также руководители 
различных уровней органов 
власти. В Тюменской области 
в качестве наставника высту-
пит заместитель губернатора 
Тюменской области, директор 
департамента социального раз-
вития Ольга Кузнечевских. 

–  В нашем регионе органы 
государственной власти, предста-
вители бизнес-сообщества, об-
разовательных организаций од-
ними из первых внедряют в свою 
работу прогрессивные и смелые 
идеи, инновационные практики 
и технологии. Во многом благо-
даря идеям и вкладу молодых 
управленцев, которые работают 
в плотной связке с опытными 

наставниками, удалось достичь 
ощутимых результатов в эконо-
мической, культурной, научной, 
общественной сферах. Мы увере-
ны, что этот проект консолидиру-
ет проводимую в округе работу, 
станет отличной возможностью 
проявить себя для нового по-
коления молодых лидеров, а 
конкурсная механика позволит 
отобрать самых целеустремлён-
ных и достойных профессиона-
лов. Тюменская молодёжь всегда 
радовала нас своей активностью 
и успехами, уверена, что и сейчас 
молодые люди не упустят своей 
возможности, – отметила Ольга 
Александровна.

Идея появления молодёжного 
управленческого резерва на кон-
курсной основе была озвучена 
Николаем Цукановым в ходе 
проведения первого заседания 
Совета по молодёжной полити-
ке. Он рассказал, что программа 
конкурса позволит сформиро-
вать у его участников умения 
и навыки в сфере управления, 
в том числе через обучение и 
получение обратной связи от 
экспертов и наставников.

Организаторы конкурса.

Об экологической 
экспертизе

Вниманию населения!

Родители в разводе 
– страдают дети

Когда увлечён, и время бежит быстро.
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